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「一國兩制」回歸至今無變
董建華：任特首時屢聞中央強調「無人可違背」

據人民網紐約時間25日報道，董建華當日
在紐約耶魯俱樂部以《中國的過去、現

在和未來及與美國的關係》為題發表主題演
講。中國駐紐約總領事章啟月大使等180位各
界人士出席了活動。

訪美談國家發展兩國關係
董建華在演講中表示，1978年，當時的國
家領導人鄧小平制定了「改革開放」政策，開
啟了中國現代化建設的征程。經過近40年的
發展，中國現已成為世界第二大經濟體。展望
未來，中國計劃在2049年躋身世界先進發達
國家的行列，把自己建設成為一個富強、民
主、文明、和諧的社會主義現代化國家。
董建華強調，面對國內或國外，可預見或不

可預見的挑戰，中國要實現2049年遠景發展
目標的道路注定不可能一帆風順，但以下六個
理由足以對實現「中國夢」樂觀：一是中國將
從其巨大的經濟規模、人口總量、日益壯大成

熟的中產階級，以及科學技術的進步中獲益；
二是中國領導人清楚知道法治、公平、正義和
廉潔的政黨是實現中國經濟社會發展目標的保
證；三是轉變經濟增長模式、努力發展清潔能
源、追求更好更高的教育和醫療水平可以成為
經濟發展的新推動力；四是中國擁有3.5萬億
元的外匯儲備及超過50%的高儲蓄率為其提供
了堅實的金融基礎；五是中國國家領導層權力
交接的制度，保證了中國巨集觀及地緣政治政
策的連續性和穩定性；六是中國人民勤勞勇敢
的傳統美德和決心。
在談到中美關係的問題時，董建華表示，中

美處於不同的社會發展階段，存在一定的分歧
可以理解。他說，中美關係對於世界的和平與
發展非常重要，雙方需要繼續加強社會各階層
的交流互動以增強相互理解和信任。中美應維
持一種穩定和建設性的關係，以應對國際社會
正面臨的氣候變化、恐怖主義、地區熱點及全
球經濟疲軟等複雜問題的挑戰。

亞投行「一帶一路」惠各國
另據報道，董建華在演講中亦指出，中國最
近倡導設立的亞洲基礎設施投資銀行和「一帶
一路」的發展規劃，便是為了幫助亞洲各國的
發展，在解決各國基礎設施投資不足問題的同
時，為未來的經濟增長奠定基石。
董建華進一步提到，「一國兩制」在香港的

實施，由回歸到現在，一直無改變，在他擔任
特首時，便經常聽到中央官員多番強調「一國
兩制」非常重要，因此無人可以違背。
在演講期間，董建華鼓勵在美國學習的30

萬中國學子，學成後回國發展，中國有他們施
展才能的眾多機會。至於國際炒家索羅斯近日
有關沽空港元和人民幣的言論，在任特首期間
曾經歷國際炒家狙擊港元的董建華笑言，無論
是管理一個政府、企業，還是一個基金，總有
些人喜歡冒險，有些人比較謹慎，對於索羅斯
的言論，他無意置評。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港近日氣溫驟降，教育局
首度宣佈幼稚園、小學等前日停課，部分人質疑當局決定。
特首梁振英昨日表示，少年人和幼童身體健康和安全應作首
要考慮，當日時風時雨，加上低溫，天氣環境惡劣，本港絕
大部分學校室內又不設暖氣，長期在低溫下上課可能對健康
造成影響。他強調，停課不應只根據「機械式規定」。
梁振英昨日出席行政會議前，被傳媒問到幼稚園和小學前
日因天冷而「破天荒」停課，特區政府會否考慮檢討決定停
課機制時表示，特區政府不應有「機械式規定」，尤其今次
是59年來最低溫，加上時風時雨，天氣環境惡劣，當局要考
慮各種因素作出決定。
他續說，是否上學首要考慮是少年、幼童身體健康和安全
情況，必須放在首要考慮。他特別提到，社會上有聲音說，
這個溫度在世界各地，包括歐洲北部或北美洲地方比比皆
是，質疑何以要放假。他認為，香港包括學校在內絕大部分
室內都沒有暖氣設備，幼稚園和小學生不一定有良好自顧能

力，若在沒有暖氣的情況下，要他們長期在低溫下坐在課室
聽書，對健康可能造成影響。

招外國尖子拓港生眼界
另外，梁振英前日下午在禮賓府和大約60位來自東盟國

家，包括馬來西亞、印尼、菲律賓、緬甸、新加坡、越南、
泰國和汶萊等國的在港留學生見面。他在facebook上說，這
些年輕人之中有本科、碩士和博士生。修讀的課程十分廣
泛，由當代中國研究、法律、工程、科學、化學、電腦、多
媒體、工商管理、市場推廣、經濟及財務、會計、公共政
策、亞洲國際關係、心理、語文、環境、新聞傳播、社會工
作等。
他強調，東盟是香港第二大商品貿易夥伴，香港是「超級

聯繫人」，連結外國和內地的功能十分重要。吸納一些外國
尖子來港就讀，有助香港進一步發揮聯繫作用，同時也可以
拓闊香港同學的眼界和人脈。

港奧合研智慧城市覓商機

香港文匯報訊（記者 岑志剛）
扶貧委員會正就退休保障諮詢公
眾。智經研究中心昨日發表相關研
究報告，建議設立「公共退休
金」，向合資格長者每月發放
3,200元，由政府注資100億元及
由勞資雙方額外供款滾存，料未來
50年收支可望維持正數。報告又
建議由政府配對供款，鼓勵市民自
願儲蓄，涉及每年46億元支出，
並應取消強積金對沖機制。智經研
究中心副主席劉鳴煒表示，未來不
能單靠退保，呼籲政府、僱主和僱
員三方共同承擔責任。

倡政府注資100億設「公退金」
報告建議以「公共退休金」取代
現時的長者生活津貼及生果金，向
65歲或以上、每月總入息不多於
5,000元、資產不多於5萬元的長
者，每月發放3,200元，估計全港
會有逾六成長者，約71萬人可受
惠。退休金會按長者入息及資產比
例下調，例如資產多於限額1,000
元，退休金少5元，金額下限為
1,235元。
報告預計，假若「公共退休金」
的開支全數由政府負責，會在
2015年至2064年產生逾5,000億元
額外開支，平均每年101億元，較
目前「有經濟需要」方案的2,555
億元多一倍，但少於不附帶審查的
「老年金」方案的23,950億元。智
經建議政府注資100億元作為啟動
基金，勞資雙方每月要按僱員入息
額外供款1%，經滾存的收支可望
在未來50年維持正數，到2064年
結餘更高達2,000億元，符合可持
續性的要求。
另外，報告建議政府提供配對供
款，鼓勵市民自願儲蓄，市民每願

意多儲1元，政府就提供0.5元配
對。假設230萬人參與計劃，如果
每年願意額外供款4,000元，政府
為每人提供一半補助即2,000元，
估計每年需支出46億元。

籲政府勞資三方共承擔責任
中心副主席劉鳴煒表示，方案的

資產入息審查與政府的「一刀切」
做法不同，糾纏爭拗「全民」與
「非全民」並無意思，只靠目前稅
收、基本社會保障和強積金，即使
將目前全民退保金額加倍至6,000
元，晚年都不能過優質生活。他認
為，數十年後不能單靠政府的退休
保障，呼籲政府、僱主和僱員三方
共同承擔責任，善用有限的公共資
源，因此報告建議着重鼓勵市民從
其他途徑自願供款，他明白時下樓
價昂貴，年輕人要養家和面對不同
壓力，他沒有方法解決，何時開始
儲蓄是每個人自己決定。
智經又建議取消強積金對沖機

制，並由政府設定生效日期，在此
之前僱主提供予僱員的供款仍可用
作對沖。劉鳴煒認為，對沖機制對
僱員不公，「橫睇掂睇」都要取
消。
智經指2014年共30億元被提取

用作抵消遣散費或長期服務金，只
佔薪俸開支0.4%，認為方案可平
衡雙方利益，對商界的影響減到最
小。
智經其他建議包括由政府提供財

政誘因，鼓勵市民購買私營機構或
政府提供的終身年金；取消「不供
養父母的聲明」讓長者以個人單位
申請綜援；改善安老按揭計劃，建
議按香港按揭證券公司接受未補地
價資助房屋作抵押，及容許壽險保
險保單作獨立抵押品等。
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香港文匯報訊（記者 鄺慧敏）施政報告
提出建設智慧城市，香港智慧城市聯盟與奧
地 利 Austrian Technology Corporation
(ATC)昨日簽訂合作意向書，兩地為建設智
慧城市進行技術交流，並協助研發智慧城市
技術的本港企業尋找商機。該聯盟召集人楊
全盛表示，奧地利於8年前便發展智慧城
市，其技術及經驗值得學習，並希望聯盟能
為政府提出建設智慧城市的建議。
香港智慧城市聯盟與奧地利ATC昨日簽

訂合作意向書，並邀得創新及科技局局長楊
偉雄見證簽署儀式。楊全盛指出，ATC是
由奧地利政府撥款的非牟利機構，簽訂意向
書有助兩地作技術交流，如今年5月聯盟將
帶團到該地交流學習，加上奧地利於8年前
便發展智慧城市，如使用無碳排放車輛，其
技術及經驗值得香港學習。
楊全盛續稱，科技園內有94間研發智慧

城市的本地公司，透過該意向書能讓雙方企
業合作，為本港企業尋找商機，ATC亦可
透過聯盟與內地合作。

他又指，未來希望為政府提出建設智慧城
市的建議，成為與政府溝通的重要平台。
他又透露，上星期到北京與內地智慧城市

發展聯盟見面，希望於今年3月至4月與他
們簽訂相關協議，讓香港企業也可參與在內

地的智慧城市建設。
ATC行政總裁Tino Terraneo表示，ATC

曾與奧地利工業、環境、傳訊等企業合作，
意向書有助兩地交換技術及意見，並期待與
聯盟合作。

標時次輪諮詢押後
梁智鴻否認「等埋」勞方

香港文匯報訊（記者 文森）標準工時委員會6名勞方代表繼續杯
葛會議，主席梁智鴻表示失望，但稱仍會繼續做工夫，冀勞方回來
開會。資方代表劉展灝表示，預料3月中進行為期約六星期的第二輪
諮詢，若4月底順利完成，6月可向政府提交報告。勞方代表則重
申，若委員會在第二輪諮詢仍問是否要立法規管工時，他們會繼續
杯葛會議，亦不會確認委員會的報告。
昨日的會議連同主席在內共有11人出席，梁智鴻在會後表示，自

己昨日已去信全部委員，闡述第二輪諮詢四大方向，同時呼籲勞方
重返會議，對勞方最終未有出席會議感到「有點失望」，惟工作亦
要繼續做。
昨日會上重新審視第二輪諮詢資料，並增加新意見，如規管合約

工時的時間表及會否設過渡期等，稍後會與經濟顧問再商討。梁智
鴻表示，要詳細研究清楚諮詢內容，故第二輪諮詢要延遲，原定3月
向政府提交報告的時間將要延遲約兩三個月，因為不想為快而做一
個「和稀泥」報告，但否認延遲諮詢是「等埋」勞方委員。

資方：允合約工時大讓步
資方代表劉展灝表示，預料3月中進行為期約六星期的第二輪諮
詢，若4月底順利完成，預計6月可向政府提交報告。他強調資方
「沒有企硬」，重申答應立法制定合約工時已經是一大讓步。
據了解，勞工及福利局局長張建宗於上周三曾約見6名勞方代表，

試圖說服勞方重回談判桌；張建宗於會上提出標準工時會保障低收
入行業的「細框」，卻未有承諾會立法，勞方委員商討後一致決定
暫不重返會議。另外，梁智鴻在開會前一日亦曾再約見6名勞方代
表，期望他們返回會議，有指昨日的會議暫緩通過諮詢細節是按勞
方要求。
勞方代表昨日重申，委員會於去年3月有共識要立法規管工時，若
資方反口、只肯做合約工時，或委員會在第二輪諮詢仍問是否要立
法規管工時，他們會繼續杯葛會議，並且不會確認委員會的報告。

關愛嚴重殘疾特津
團體促撤年齡限制
香港文匯報訊（記者 文森）立法會扶貧小組委員會昨日

舉行會議，聽取團體或市民對關愛基金的意見。多個殘疾人
士關注組織要求關愛基金取消為嚴重殘疾人士提供特別護理
津貼的年齡限制，改以按殘疾程度批出津貼；關愛基金專責
小組主席羅致光回應表示，目前對60歲以上殘疾人士提供的
援助相對較多，故特別針對60歲以下殘疾人士提供援助。
近四十名團體代表或市民昨日出席公聽會，向政府及羅致

光表達對關愛基金的意見。多個殘疾人士關注組織指出，關
愛基金現時為嚴重殘疾人士提供的特別護理津貼設有「60歲
以下」的年齡限制，認為將有需要援助人士按年齡劃分並不
合理，希望將申請條例改為按殘疾程度劃分。有關注團體則
希望關愛基金為沒有拿取綜援的殘疾人士提供營業補充品、
輪椅維修費方面的津貼。

羅致光：針對援助60歲以下者
羅致光回應表示，目前對60歲以上殘疾人士提供的援助相

對較多，故希望發揮關愛基金「補漏拾遺」的作用，特別針
對60歲以下殘疾人士提供援助。他又說，稍後檢討項目時，
會考慮團體或市民提出的意見。
此外，不少團體或市民希望關愛基金將俗稱「N無津貼」
的「非公屋、非綜援的低收入住戶一次過生活津貼」恒常
化。羅致光重申，「N無津貼」是為了回應每年施政報告及
財政預算案提出的紓困措施，如有需要才會推行，故不會恒
常化。
多個關注特殊學習需要學童的團體亦希望關愛基金增加相

關支援，特殊學習需要權益聯會組織幹事賀卓軒指出，現時
香港有關特殊學習需要社區及學校支援服務供應不足，服務
開支為基層帶來很大負擔，建議關愛基金為有需要家長提供
現金支援，或提供資助服務名額。羅致光表示會再研究。
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■全國政協副主席董建華發表演講。 中新社

■■梁振英與會面交流的學生一起自拍梁振英與會面交流的學生一起自拍。。

■智經研究中心昨發表研究報告。 岑志剛 攝 ■■香港智慧城市聯盟與奧地利香港智慧城市聯盟與奧地利ATCATC昨簽訂合作意向書昨簽訂合作意向書。。 莫雪芝莫雪芝 攝攝


